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 Boulard

Fatima Sahraoui
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Édito Le mot du Maire

2024 est l’année des Jeux Olympiques, organisés en France, 
et nous sommes tous dans l’attente de cette manifestation 
mondiale qui va attirer l’attention des Français cet été.

À cette occasion, l’Agglomération Rambouillet Territoires prévoit des jeux « Intervillages » pour nos 
36 Communes du Sud-Yvelines.
L’événement se déroulera les week-end des 22 et 23 juin, à Rambouillet, au stade du Vieux 

Moulin. Ces jeux « Intervillages » ont pour but de rassembler les habitants de nos villages autour d’un 
temps sportif fort.
Rambouillet Territoires souhaite mettre en valeur la cohésion entre nos villes et villages, nous réunir, nous 
faire plaisir, nous amuser, en nous défiant avec courtoisie.
Raizeux sera représenté à cet « Intervillages », par une dizaine de jeunes et moins jeunes, sous la coupe 
de notre président du ROS (Raizeux Omnisports). Nous le remercions pour son engagement en faveur de 
la Commune.
Nous vous espérons nombreux lors de ce week-end de juin à venir encourager notre équipe au cours des 
14 épreuves et témoigner du dynamisme de notre village.
Le dynamisme de notre village, nous le retrouvons au sein du Conseil municipal des Enfants. Une 
équipe, qui pétille d’idées, encadrée par Isabelle et Ghislaine, fondatrices de ce Conseil des Enfants, de-
puis maintenant plus de dix ans.
À chaque réunion, de nouvelles idées fusent, de nouveaux thèmes de réflexion voient le jour. Bien souvent, 
leurs propositions sont adoptées par le Conseil municipal. C’est un plaisir d’assister à leurs réunions, leurs 
débats.
Dans une Commune, le vote de budget primitif est un acte essentiel pour les conseillers municipaux, 
c’est l’engagement d’assumer, tout au long de l’année, le fonctionnement des services publics et d’entre-
prendre les gros travaux d’investissement prévus.

Cette année, à l’unanimité, le Conseil municipal a décidé de ne pas augmenter les impôts locaux, 
résultat d’une gestion saine qui nous permet d’envisager sereinement le futur.
Les grandes orientations programmées sont fondées sur la recherche d’une écologie économique, d’une 
réduction importante de nos dépenses d’énergie.
La mise en place d’une géothermie sur trois bâtiments communaux, école, mairie, salle polyvalente, et 
l’installation de panneaux photovoltaïques sur la toiture de la salle, vont nous permettre de réduire consi-
dérablement notre bilan carbone.
Dans la même logique, nous allons créer un sentier pédestre intercommunal, qui reliera Les Chaises à 
la mairie d’Hermeray, l’école du SIVOM et le commerce local de chez Saïd. 
Nous réalisons également l’étude du prolongement de la piste cyclable jusqu’à l’école de Raizeux.
Dans le cadre des « Villes et villages fleuris », nous sommes candidats à la deuxième fleur. En juillet, nous 
allons recevoir le Jury de la Région Île-de-France qui déterminera si nous pouvons être sélectionnés.
… De grands espoirs pour Raizeux, qui se tourne définitivement vers le respect de la nature             
environnante.  

Bien cordialement, 
Jean-Pierre Zannier
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Ça s’est passé  
à Raizeux

Soirée Doisneau-Cendrars

À l’occasion de la réédition du livre « La banlieue de Paris » 
associant les écrits de Blaise Cendrars aux photos de Ro-
bert Doisneau,  notre médiathèque « La Libellule » avait  or-

ganisé, le jeudi 25 avril, une rencontre avec les « Amis de Blaise 
Cendrars », venus du Tremblay-sur-Mauldre.

Lucienne Deschamps, comédienne, a lu, avec simplicité et réa-
lisme, les échanges de courrier entre l’écrivain et le photographe. 

Chants sacrés au fil du temps

Ce dimanche 28 avril, les mélomanes de Raizeux et de communes voisines se sont retrouvés en 
notre petite église, à l’acoustique parfaite, lors du concert des « Duos de cœurs », accompagnés 
au piano par Thierry Bruger et Laure Bruger, au violoncelle. Un florilège d’airs empruntés sur une 

période allant du XIVe siècle à nos jours nous a été proposé. 
Merci à Isabelle Gendron-San-Vicente (soprano) de Raizeux, Christine Glénisson (mezzo-soprano), Maude 
Noulez (soprano) et Aline Lamarque (mezzo-soprano) toutes trois de Poigny.  
C’est avec plaisir et émotion que nous avons assisté à ce moment musical exceptionnel.

Les bénéfices ont été versés au profit de l’association « Nala Chats libres du 78 », de Raizeux.

Puis Claude Leroy, postfacier de l’édition 2023, a évoqué , en homme érudit,  la collaboration, l’amitié entre 
Robert Doisneau, originaire de Gentilly, et Blaise Cendrars, découvrant  la banlieue.
Une petite collation a permis aux nombreux Raizeuliens d’échanger avec les « Amis de Blaise Cendrars », 
dans une sympathique ambiance.
Un grand merci à Annette Doisneau, fidèle au souvenir de l’attachement de son père à notre village, à 
Lucienne Deschamps et Claude Leroy, venus tous trois de Paris.  
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Le cycle « Histoire de Raizeux »

La conférence du 17 novembre 2023 a été l’oc-
casion d’aborder l’histoire des formations géo-
logiques, en particulier celles dites du stampien 

datées d’environ 30 millions d’années, à l’origine 
des sables et grés si présents dans notre sous-sol 
et les murs anciens de certaines propriétés. La pre-
mière présence humaine est attestée grâce à des 
silex taillés, datés de l’époque mésolithique, vers 
-8000 av. J.-C., période de changement climatique 
qui voit le développement de la forêt tempérée. 
Après la période celtique, qui voit le développement 
d’un éperon barré - promontoire rocheux isolé grâce 
à un talus et un fossé - sur le plateau de la Diane 
à la limite d’Epernon, la civilisation romaine se ca-
ractérise par la réalisation d’une chaussée reliant 
Poigny-la-Forêt à Hanches en passant par la Croix-
Rouge. Cette époque vit également le développe-
ment d’un premier habitat dont des restes ont été 
découverts aux Chaises, au lieu-dit le Champtier du 
Gland.
Cette conférence,était la première d’un cycle, qui 
doit en comprendre 7 ou 8, et qui portera sur l’his-
toire de  Raizeux, des origines au 21ème siècle. 
Ce cycle privilégie une approche chronologique, où 
les différents aspects de l’histoire seront évoqués 
en mettant un focus sur la formation et l’évolution 

du territoire. 
La question centrale est de comprendre comment 
on en est arrivé là : une petite commune qui n’était 
même pas une paroisse sous l’ancien régime mais 
simplement une annexe de l’immense paroisse de 
Hanches, une commune à la forme étrange, en 
forme d’aile de papillon, une commune aux pay-
sages contrastés rappelant à la fois l’espace fores-
tier au Sud  de l’Yveline et le paysage en champ 
ouvert de la Beauce. 
La deuxième conférence du 31 mai à 20h30 a eu 
pour thème « Raizeux au Moyen-Âge ».  
Y était développée la période franque où une pre-
mière mention de Chaumont, site situé sur Raizeux, 
est évoquée dans une charte de Pépin le Bref da-
tée de 768. Première mention écrite de Raizeux, il 
faudra attendre l’année 1199 pour qu’un seigneur 
de Raizeux soit signalé dans la mouvance de la sei-
gneurie d’Epernon. 
C’est à cette époque, marquée par l’essor de la 
féodalité, que les noms de lieux-dits font leur ap-
parition : Boulehart, Troussebâton, la Baate, les Pif-
faudières et bien d’autres encore. Cette période de 
développement économique se terminera dans les 
soubresauts de la guerre de cent ans qui ravagea 
notre région.  

Merci à Éric Stübner de nous faire découvrir les origines 
et l’évolution de notre village au fil des différentes périodes. 
Ces conférences sont organisées en la salle intergénéra-
tionnelle, par notre médiathèque « La Libellule ».



Le 9 mars, la «soirée alsacienne» a réuni plus d’une centaine de convives qui ont partagé une déli-
cieuse flammenkuche puis une généreuse choucroute, préparées par Pascal, le cuisinier du Comité 
des fêtes, professionnel et bénévole dévoué.  Elles étaient suivies de fromages de Gérardmer. 

Les produits présentés lors de cette soirée provenaient de chez un artisan vosgien, reconnu pour son 
excellence au salon de l’agriculture (médaillé d’Or en 2023 et d’Argent en 2024). 
Entre les dégustations, l’atmosphère est devenue encore plus festive avec des séquences de Madison qui 
ont invité tout le monde à rejoindre la piste de danse, pour terminer ensuite la soirée en musique.
L’implication des adolescents et enfants dans le service a été remarquable. 
Leur enthousiasme et leur efficacité sont le gage d’une relève prometteuse pour les futures manifestations 
organisées par le Comité des Fêtes.

Le 20 avril, la salle des fêtes de Raizeux a remonté le temps de 44 années, pour un moment de convivia-
lité, sur le thème des « années 80 », et une bonne action.
Pascal, le cuisinier bénévole, avait préparé un « poulet-frites » qui a ravi 142 participants qui ont entamé la 
soirée par un karaoké sur le thème des années 80.
Christian, a ensuite animé la soirée dansante sur les rythmes disco, funk, pop… pour le plus grand plaisir 
des danseurs, certains étant venus costumés dans le style de l’époque. 

La recette de la soirée a été reversée à l’Association « La Fée Juliette », 
petite fille infirme moteur cérébral, pour aider à l’équipement de matériel spécifique 
très couteux. 
Le Comité des Fêtes tient à remercier les bénévoles, la municipalité et les partici-
pants.

Encore une belle preuve de la solidarité qui anime notre village.

Le Comité des Fêtes de Raizeux, très actif, sous la houlette de son président 
Pierre SICCARDI entouré de son bureau, a organisé deux soirées festives. 
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Les soirées festives à Raizeux

9 mars «soirée alsacienne» 20 avril «soirée années 80»



Les 6H VTT en Relais : une réussite à 
tous les niveaux !
Organisée le 16 mars dernier par notre association Raizeux Omnisports 
(ROS), la course de VTT en relais, sur un parcours boisé, a ravi compétiteurs, 
organisateurs, bénévoles et public.

La météo était au rendez-vous pour cet évènement. Organisateurs et bénévoles ont, dès l’aube, pré-
paré le parcours, l’intendance et le bar tenu par le Comité des Fêtes, pour l’occasion. 
De 10h à 16h, les sportifs ont parcouru une boucle de 7,8 km qui, majoritairement, empruntait des 

chemins boisés sur un terrain gras.
L’évènement a attiré 36 participants, de 13 à 70 ans, répartis en 21 équipes (solo, duo, trio et des équipes 
de quatre).
Au micro de notre rédacteur, les compétiteurs ont pu manifester leurs joies et leurs impressions : 
- « Belle initiative ! On s’est bien éclatés, beau parcours, mais dur ! »
- « Circuit très sympa, belle organisation, ambiance très sympa, , on reviendra d’autant que nous sommes 
du club de Maintenon, donc nous sommes voisins »
- « Je suis la seule femme sur la compétition, cela fait 18 ans que je participe à ce type d’évènement spor-
tif. Je peux vous assurer que le circuit est vraiment bien, même très, très bien. Mais dommage qu’il n’y ait 
pas d’autres femmes, peut-être l’année prochaine ? »
Le président du ROS, Freddy TOREST, est ravi et décrit une bonne ambiance, des participants très satis-
faits du parcours, malgré les parties « collantes » sur certaines portions. 
Plusieurs ont déjà prévu de revenir l’année prochaine . 
Pour une première, le président évoque une réussite, il profite de cet article pour remercier tous les béné-
voles et participants et vous dit  « à l’année prochaine ! ».
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Des bikers à Raizeux
À l’initiative de Jacky, nouvel habitant du village et 

membre actif au sein des associations raizeu-
liennes, le dimanche midi 28 avril, une centaine de  

bikers passionnés de « Harley-Davidson » s’étaient donné 
rendez-vous pour déjeuner à Raizeux. 
Profitant d’un temps clément, les Raizeuliens amateurs de 
voyages à moto sont venus à leur rencontre. 
Un dialogue s’est rapidement instauré, autour des motos 
rutilantes. Rêves de beaux voyages ont été évoqués…
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Révision du SCoT de Rambouillet Terri-
toires (Schéma de Cohérence Territoriale)
Le Schéma de Cohérence Territoriale (SCoT) est un document d’urbanisme 
qui détermine l’organisation spatiale d’un territoire et planifie son développe-
ment pour les 20 prochaines années. Les Plans d’urbanisme de notre com-
mune devront ainsi à l’avenir respecter les orientations d’aménagement défi-
nies par le Conseil communautaire de Rambouillet Territoires.

1- Les modes de développement
Notre territoire montre un double visage : un chômage de faible niveau mais une diminution des offres 
d’emplois depuis 2008. Cette dépendance à l’emploi externe crée une fragilité, dans le développement 
du territoire et conduit à des mouvements domicile-travail importants, essentiellement réalisés en voiture 
particulière. Les enjeux sont naturellement de définir la capacité du territoire à développer les entreprises 
et les emplois sur place, et d’assurer l’écoulement des trafics concernant tous les modes de transports.

2- La gestion de l’espace
Notre espace forestier constitue un atout environnemental et paysager fondamental, mais, sur le long 
terme, il a limité certaines activités humaines et rendu plus sensible toutes les modifications de l’espace. 
Il faudra mieux apprécier la consommation d’espace qui illustrera le mode de développement de l’urbani-
sation du territoire, ce qui imposera sans doute une gestion serrée de cet espace, une réflexion poussée 
pour ce qui concerne les conditions d’urbanisation, de choix des formes urbaines, de qualité architecturale 
et d’aménagement et donc de cadre de vie.

Actualités 

3- La prévention des risques
Le territoire du SCoT présente des qualités ex-
ceptionnelles, et des pollutions et des nuisances 
encore relativement limitées malgré son insertion 
dans une Région très fortement anthropisée. 
Les risques naturels (inondation, retrait-gonfle-
ment des argiles, incendie) et technologiques 
sont également de niveau modéré, tout comme 
les risques sociaux que le niveau de revenu et 
la faiblesse du taux de pauvreté tend à limiter 
fortement.
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4- L’équilibre du territoire
Le fonctionnement du territoire est marqué par son caractère résidentiel, ce qui n’a pas empêché la crois-
sance démographique de certaines villes.
Sur l’ensemble du territoire, aucun secteur n’apparaît comme délaissé ou en difficulté, malgré le caractère 
plus rural et plus agricole du secteur sud, pour lesquels les temps de transport sont nettement plus longs. 
L’enjeu sera de faciliter le développement qualitatif du territoire, et notamment le développement de ses 
emplois en rapport avec les qualifications de la population, sans altérer la qualité du cadre de vie.

5- L’économie des flux
Le territoire est marqué par des flux de transit importants, auxquels s’ajoutent des flux provenant de la 
population locale pour les études et pour le travail. Ainsi, les infrastructures et les services de transport 
sont nombreux, cependant insuffisants à moyen et long terme. L’enjeu du Sud-Yvelines sera d’organiser 
au mieux ses différents flux, pour améliorer son accessibilité interne et externe à partir, notamment, de ses 
gares ferroviaires.
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6- La préservation et l’amélioration du cadre de vie
Notre territoire présente un cadre vie à valoriser, un patrimoine bâti exceptionnel, une ambiance de « village 
» dans de très nombreuses communes mêmes urbaines. Le développement de notre territoire doit rester 
qualitatif, incluant un renforcement de ses fonctions économiques, sans atteinte à la qualité du cadre de 
vie. Ainsi, les conditions d’évolution des centres-villes et des centres-villages, et les nouvelles construc-
tions représentent un enjeu fondamental.

7- La préservation et l’amélioration du cadre de vie
Le territoire du Sud-Yvelines est marqué par par un niveau élevé de services, et par un accès aisé à des 
ressources naturelles de grande qualité. Néanmoins, il subit des limitations importantes dont la principale 
est la dépendance en matière d’emploi à l’égard des grands pôles, mais également la diversité faible du 
parc résidentiel.
Nous devons créer les conditions d’un développement équilibré et permette à chaque espace de jouer sa 
propre partition pour affirmer la place et le rôle d’un territoire d’exception et maximiser la liberté de choix de 
toutes les populations et de tous les secteurs du territoire.

Vous pouvez retrouver de multiples informations complémentaires sur le site de Rambouillet Territoires : 
https://www.rt78.fr/habitat/urbanisme/schema-de-coherence-territoriale
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Le CCAS de Raizeux

Composé d’élus, désignés par le Conseil municipal, et de personnes compé-
tentes dans le domaine de l’action sociale, sous la responsabilité du maire et de 
Laurence Joyeux, adjointe, le Centre Communal d’Action Sociale de Raizeux 
est financé par la Commune ainsi que de quelques dons. 
Ses prestations sont nombreuses et multiples.

Mise en œuvre les solidarités et organiser l’aide sociale au profit des habitants du village.

Distribution de colis, organisation d’un repas en fin d’année pour les ainés.
Assistance des Raizeuliens pour les démarches d’aide sociale.
Instruction des dossiers de demande de retraite, de logement pour les familles monoparentales, les per-
sonnes en perte d’autonomie ou handicapées.
En complément : aide alimentaire,  produits d’hygiène.
Visites de courtoisie, appels téléphoniques, attention particulière pour les personnes isolées inscrites en 
mairie, notamment en période de froid ou de canicule.
Les retours sont très positifs concernant l’accueil de jour, pour « aider les aidants », maintenant organisé 
une fois par semaine, de 9h30 à 16h30, au centre intergénérationnel, avec une équipe Korian, composée 
de deux aide-soignantes et d’une psychomotricienne. 
Activités manuelles, écoute de la musique, exercices de motricité y sont pratiqués.

Les membres du CCAS peuvent désormais vous recevoir, 
sur rendez-vous,

en toute discrétion, dans leur nouveau local, chemin des Écoliers.
Contact : 07.86.26.44.52

Centre 
intergénérationnel

Entrée 
du nouveau local, 

Chemin des Ecoliers
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Dossier École 
L e poème de Paul Fort illustre un peu ce qu’est la vie à l’école. Les jours passent vite, les enfants gran-

dissent… Nous les voyons arriver petits CP, puis grandir, grandir, grandir, devenir collégiens, lycéens, 
étudiants…
Naturellement, comme une évidence, les projets se succèdent, artistiques, sportifs, culturels. 
Les classiques hors du temps scolaire :
La 3ème soirée ping-pong qui prend sa place petit à petit au mois de décembre.
Le loto qui avait cette année un fort accent anglais dans l’ambiance conviviale qui caractérise cette soirée.
Les Olympiades qui réunissent plusieurs écoles en collaboration avec l’équipe enseignante d’Hermeray. 
Le pique-nique/fête sportive de fin d’année. 
Le p’tit déjeuner de juillet qui termine l’année en douceur.

Cette année, chaque classe mène son projet : « Olymping » un challenge en lien avec les jeux olympiques 
et les dieux de l’Olympe, en partenariat avec la fédération de tennis de table pour les CE1/CE2, « Ren-
contres chantantes » avec les élèves d’Hermeray pour les CP/CE1, « Classe de mer » à Cancale pour les 
CM1/CM2 avec une classe de CM1/CM2 du Tremblay sur Mauldre.
Des projets communs aux trois classes nous permettent aussi de créer du lien entre petits et plus grands : 
Sorties cinéma, sorties nature, rencontres sportives et projets artistiques, projet jardinage (spécialité des 
petits). 
Des projets communs avec l’école d’Hermeray avec laquelle, nous travaillons 
Encore beaucoup de moments importants dans la vie des enfants, des souvenirs, des émotions, des 
découvertes qui enrichissent le quotidien de la vie studieuse des écoliers.

Une coupe du monde à Raizeux
J’ai joué la finale de la coupe du monde de rugby dans le parc Robert Doisneau.
La demi-finale de la coupe du monde de rugby à l’école s’est bien passée. Nous avons chanté l’hymne à 
la joie avant le match. Moi, j’étais avec Paul, Natty Lyne, Joackim, Ashley, Albane et Pierre. Nous étions la 
France et nous jouions contre l’Irlande. Nous avons gagné. J’ai crié : « Ouiiiiiiii !!! » Avec Natty Lyne, nous 
étions tellement contentes d’arriver en finale !
Le jour de la finale, nous avions des maillots bleus. Nous avons chanté la Marseillaise. Chacun notre tour, 
nous devions sortir parce qu’il manquait un joueur à l’équipe d’Angleterre. Nous avons gagné 25 à 20. 
Texte de Léona choisi par les autres élèves. 

Quelques réflexions des champions :
- Nous avons fait une haie d’honneur à la fin du match.
- J’ai adoré le rugby parce que c’est un sport que je n’avais jamais pratiqué avant.
- Nous avons bien joué mais malheureusement, nous avons perdu !
- En tout cas, je trouve que tout le monde a bien joué !
- J’aime bien ce sport car j’aime bien jouer en équipe.
- Moi, je n’aime pas le rugby, je suis content qu’on arrête le rugby.
- Moi, je ne suis pas trop déçu d’avoir perdu tous ces matchs.
- Je suis très heureuse d’avoir gagné car nos adversaires étaient très forts, tellement forts que j’avais des 
courbatures !
- Je suis à la fois déçue et contente : déçue d’avoir perdu et contente pour mes amis qui ont gagné !

 
«Le bonheur est dans le pré. Cours-y vite cours-y vite.
Le bonheur est dans le pré. Cours-y vite. Il va filer...»
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Jardinage, classe de Stéphanie, CP

Ping-pong , classe de Géraldine, 
CE1 CE2

Rugby, classe de Gilles, CM1 CM2

Souvenirs de Cancale classe de Gilles, CM1 CM2



Environnement
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Le frelon asiatique (Vespa velutina nigrithorax)
Introduit en France vers 2004, le frelon asiatique s’est ensuite répandu dans 
le reste de l’Europe, où il est désormais considéré comme une espèce enva-
hissante, profitant du réchauffement climatique.

Plus petit que l’européen, le frelon asiatique est facilement re-
connaissable à ses pattes jaunes, son thorax noir (nigrithorax). 
Il consomme une grande variété d’insectes, en particuler des 

abeilles dont il décime les essaims, qui contribuent à la reproduction 
de 80% des espèces de plantes à fleurs.
Il consomme une grande variété d’insectes, en particuler des abeilles dont il décime les essaims, qui 
contribuent à la reproduction de 80% des espèces de plantes à fleurs.
En vol stationnaire à une vingtaine de centimètres de l’entrée d’une ruche, les frelons asiatiques se suc-
cèdent régulièrement pour capturer les abeilles qui reviennent chargées de pollen. Ils foncent sur leur proie, 
la saisissent entre leurs pattes et la tuent d’un coup de mandibules derrière la tête, avant de la dépecer. 
Ils ne conservent que le thorax contenant les muscles du vol riches en protéines, en font une boulette qu’ils 
emportent jusqu’au nid pour en nourrir leurs larves.
En cas de découverte d’un nid à la belle saison, le plus souvent situé en haut d’un arbre, au ras du sol, 
sous une charpente, dans une cheminée ou même une habitation, n’approchez pas à moins de 10 mètres, 
afin d’éviter toute attaque. N’intervenez jamais vous-même pour le détruire, faites appel à un professionnel 
équipé et formé pour ce type d’intervention.
Les nids sont abandonnés en fin de saison : il n’est pas nécessaire de procéder à la destruction des nids 
découverts à l’automne.

Que faire en cas de piqûre ?
- En cas de piqûre à la main, enlevez les bagues pour ne pas gêner la circulation du sang (gonflement).
- Nettoyez à l’eau et au savon, puis désinfectez.
Une consultation en urgence n’est pas toujours nécessaire, sauf en cas d’allergie, de multiples piqûres ou 
de symptôme préoccupant.
Une piqûre de frelon asiatique n’est pas plus dangereuse que celle d’une guêpe ou d’une abeille, sauf pour 
les personnes souffrant d’allergie.

Professionnels équipés et formés intervenant dans notre région :
Allo bugs control  06.19.89.46.40 / allobugscontrol78@gmail.com
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Les chevreuils de Robert
Au hameau des Piffaudières adossé à la forêt de Ram-
bouillet, nous aimons observer  la faune qui nous entoure. 
Souvent, en été, à la période du rut, nous voyons les che-
vreuils s’ébattre sur les chemins, à travers champs.

Un matin du mois de juin 2023, en ouvrant ses rideaux, Robert, notre voisin, très proche des animaux 
et toujours prêt à les apprivoiser, a eu l’immense surprise de découvrir, dans son jardin, une che-
vrette en train de donner naissance à deux faons juste devant sa fenêtre.

Trouvant probablement que le jardin leur offrait un abri idéal, la mère et ses deux petits sont restés tranquil-
lement à l’ombre pendant l’été puis à l’écart des chasseurs, l’automne venu. 
Selon la saison, ils se sont nourris de bourgeons, de branches, de lierre et d’herbe, profitant également des 
cultures dans les champs voisins. Souvent, ils venaient se servir dans notre potager….
Parfois, Robert s’inquiétait de ne plus voir sa « famille chevreuils » mais ils revenaient toujours.
Petit à petit, Robert et les chevreuils ont « fait connaissance », Robert est doucement arrivé à les appro-
cher, à leur donner des salades.
Nous recevions régulièrement des nouvelles des protégés de Robert. 
Un soir, nous les avons entendu « aboyer », tel un chien. Il est vrai qu’un chevreuil n’est guère plus gros 
qu’un chien, contrairement au cerf, beaucoup plus imposant.
À la fin de la période de chasse, nous nous rejouissions de savoir que les chevreuils étaient encore bien 
présents.
Malheureusement, à la mi-mars, l’un des deux jeunes chevreuils a été trouvé mort, sur le chemin, le long 
de la haie de chez Robert. 
Au hameau, désolés, nous nous posions mille questions. 
La veille, un grand chien roux sillonnait le hameau à grande vitesse…. 
Que s’est-il passé ? De quoi ce jeune chevreuil est-il mort ?
La mère et le deuxième faon sont-ils encore en vie ? Vont-ils revenir ? 
Maintenant, le jardin de Robert semble vide.
Comme toute la faune de nos forêts, il est vrai que les chevreuils sont victimes de multiples dangers

Chez Robert Chez Robert Chez Robert

Photo Claude Bisch Photo Claude Bisch Photo Claude Bisch



Carton plein pour le loto du Club des 
Rencontres Amicales Raizeux-Hermeray

Plus d’une centaine de participants se sont re-
trouvés à la salle des fêtes de Raizeux. Sous 
la houlette de Christian et Charles, les lots ont 

été distribués dans la bonne humeur. Le bénéfice de 
l’après-midi va permettre au Club de fêter dignement 
son quarantième anniversaire. 

En effet, c’est en mars 1984 que Thérèse Bigrel dé-
posa les statuts de notre association. Depuis, le Club 
continue d’offrir à ses adhérents des goûters ludiques, 
des sorties culturelles ou des rencontres autour d’un 
bon repas.

Le 3 mars avait lieu le traditionnel loto du Club des Rencontres Amicales 
et cette année le succès était au rendez-vous. 
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Associations
Les Paniers de la Guesle : le soutien aux 
producteurs locaux
Depuis 2016, l’AMAP les Paniers de la Guesle permet aux familles de se fournir chaque semaine en 

produits locaux, bio pour l’immense majorité, de qualité et de saison.
Mais un des aspects les plus importants d’une AMAP, c’est de soutenir toute l’année des produc-

teurs.trices de proximité, de leur garantir des revenus réguliers. Comme avec Émilie et son père Jean-
Édouard Jeauneau, de la Ferme de la Fuye, aux Étrilleux (28).
Leur bétail est nourri grâce aux produits locaux (prairies autour de la ferme, fourrage et légumi-
neuses produits sur place), ce qui limite beaucoup leur impact environnemental, notamment en eau 
(10l/kg contre 15000l/kg dans l’élevage conventionnel ou le bio industriel).
Autre conséquence de cette alimentation locale et de cette vie en plein air, on observe des veaux plus 
« minces » que leurs congénères. En pleine forme et pourtant déclassés, ils valent moins cher au kilo que 
des bêtes issues d’élevages industriels, y compris en bio, nourries de céréales et de protéines de soja, 
que Jean-Édouard qualifie d’ « adolescents obèses ».
Seul le fonctionnement en circuit court et la vente directe, via une AMAP ou sur leur ferme, permettent à 
des producteurs comme la famille Jeauneau de travailler et de vivre de leur activité, tout en gardant des 
pratiques respectueuses de leurs bêtes et de l’environnement.
Le conditionnement sous vide des divers produits permet une congélation facile et, pourquoi pas, un par-
tage des lots entre plusieurs familles qui souhaitent consommer peu de viande, mais de qualité.

N’hésitez pas à venir nous rencontrer un mercredi soir, de 19h30 à 20h, au chalet des associations 
près du terrain de pétanque !



La pétanque

Il cherchait à  faire un carreau ! Mais on lui a cassé le bras et  c’est devenu une casquette. Pour 
comble de malchance, le contre a débouché sur un biberon !   
Il n’y a pas de code secret dans cette phrase ! Ne cherchez pas davantage le dictionnaire pour vous 

renseigner et faire jaillir la lumière.
Venez simplement rejoindre les joueurs de pétanque de Raizeux les mardis, jeudis et samedis, à partir de 
14 h sur le terrain municipal ! Ce vocabulaire et sa mise en application vous  deviendront  familiers.
Car tout est clair dans cette description d’une phrase de jeu  ! Le joueur de pétanque, un  tireur , gêné par 
des bruits intempestifs ( le bras cassé ) , n’a touché que le dessus de la boule qu’il visait ( la casquette ) 
alors qu’il voulait la chasser et rester sur place ( le carreau ) ! Et par un coup du sort , la boule de l’adversaire 
est venue toucher le but ( le biberon ) .
Et vous passerez sans nul doute un excellent moment, car si nous pratiquons notre sport  avec sérieux, 
nous restons un club de loisir, donnant la priorité à la convivialité et à une bonne ambiance. Et la mixité est 
la règle parmi nos membres .
Rendez-vous au chalet, prés du terrain de tennis,  pour faire connaissance et vous perfectionner 
pour les parties de pétanque de l’été. 

C’est presque digne de Marcel Pagnol et de Raimu…
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 Anciens Combattants 

Les Anciens Combattants Hermeray-Raizeux ont eu la douleur de perdre l’un des leurs, le capitaine 
Robert Coing, habitant de Guiperreux.
Le 14 mai, famille, Hermolitiens et Raizeuliens se sont réunis pour la bénédiction et un dernier adieu, 

en l’église d’Hermeray. 
À toutes les manifestations de nos deux villages, nous avions le plaisir de retrouver Robert et garderons le 
souvenir d’un voisin affable, à l’écoute de tous, amoureux de la nature.
Nous adressons nos plus sincères condoléances à sa famille, son amie, ses proches.

Robert Coing et ses chèvres Un dernier adieu à Robert Coing 



« Travailler sa voix est une bonne voie : celle de la joie… »
Malgré la fermeture de l’Association « L’abeille et la Lyre », 

dans une conjoncture sanitaire le nécessitant, 
son but a été maintenu actuellement.

Celui d’encourager les amateurs éclairés à découvrir notre 
patrimoine musical, si riche et si varié : une mélodie, un lied, 

une chanson moderne de qualité, peut éveiller en chacun le désir 
d’acquérir les bases de connaissance musicale et 
technique vocale, pour les interpréter en chantant.

Ceci est la source d’un grand bonheur ; si beaucoup de 
personnes ont une voix, elles ignorent que celle-ci se cultive 

comme une fleur et donne du plaisir à l’interpréte. 
Contact : Monique Rasson, 06.07.23.65.22
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APTECURA
L’Association pour la Promotion du Théâtre et de la CUlture à Raizeux et 
Alentours a pour mission de mettre en lumière le théâtre et la culture. En avril, 
deux pièces de théâtre amateur ont été présentées par des troupes locales.

Ainsi les Z’Hilares de Saint Hilarion ont joué «Chasseurs de têtes», une série de saynètes humoris-
tiques présentant des reconversions professionnelles et des chasseurs (de tête) déjantés. La perfor-
mance a reçu des applaudissements nourris du public. Puis les Am’acteurs du Perray ont présenté 

«Vive la colocation» de Jean-Charles Gaillard, une comédie sur les mésaventures de la colocation, engen-
drant une série de situations de plus en plus comiques… 
Les spectateurs ont beaucoup ri tout au long de la pièce et apprécié son rythme enlevé, ainsi que l’évi-
dente alchimie entre les acteurs.

Grâce à l’implication de la municipalité et des associations, ces événements ont offert un espace d’expres-
sion aux talents locaux, et permis à des amateurs passionnés de partager leur créativité avec un public 
enthousiaste. En continuant à soutenir ces initiatives, essentielles à l’enrichissement de chacun, les liens 
communautaires se renforceront.

A propos de nouveaux talents, APTECURA vous donne RV le dimanche 16 juin à 14h à la salle des 
fêtes pour les représentations des jeunes comédiens de Raizeux (« La concierge et le dragon » par 
les Ptimalous, « Comme 2 gouttes d’eau » par les Granmalous et « Les aristoquines » par les Maximalous). 
Plus d’infos sur Facebook, Illiwap et le site internet.

Les Am’acteurs Les Z’Hilares



Divers

Abandonnée sous la végétation depuis des siècles, la chapelle est désormais couverte.
Mais il reste un joyau à sauver très rapidement avant qu’il ne s’écroule : le nymphée.
De forme ovale, ce lieu de détente et de prestige a été aménagé, dans une tour des remparts, par 

la famille d’Angennes, au début du 17ème siècle, après les guerres de Religion. 
Il permettait de prendre des bains de vapeur et se retrouver après une journée de chasse.  
Lors de la traditionnelle « Fête de la Saint-Fort »,du 18 au 20 mai 2024, la reconstitution médiévale, orga-
nisée conjointement par la Municipalité de Poigny et l’association « Sauvons les Moulineaux », a attiré plus 
de 3 000 visiteurs, accueillis par une centaine de bénévoles, que nous remercions.
Les recettes récoltées au profit des Moulineaux permettent la poursuite des travaux de sauvetage et de 
restauration de ce nymphée, typique de la Renaissance et très probablement décoré intérieurement de 
mosaïques et statuettes. 
Merci à tous ceux qui ont participé à cette collecte !

En empruntant la départementale 107, dans la vallée de la Guesle, entre 
l’étang de Guiperreux et le village de Poigny-la-Forêt, certains d’entre vous 
ont dû apercevoir le site des Moulineaux, témoin de la présence de l’ordre 
des Grandmontains, au Moyen-Âge, puis, à la Renaissance, château de la 
famille d’Angennes.

Les Moulineaux reprennent vie…
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Sauvons les Moulineaux !

La fête médiévale

Le nymphée

 Septembre 2023



Bien-vivre à Raizeux
Lors de nos précédents numéros, nous listions quelques incivilités ou com-
portements qui nuisent au bien-être et au bien-vivre dans notre commune. 
Nous jugeons encore nécessaire de rappeler certains éléments ou extraits de 
notre règlement communale pour mieux vivre ensemble.
  

Les chiens doivent être tenus en laisse sur les espaces publics, notamment sur l’espace Doisneau 
au cœur de notre village et à proximité de la médiathèque, de la micro crèche et de l’école. Pour le bien 
de tous et de notre village, les maîtres sont tenus de ramasser les déjections de leurs compagnons.

Les plages horaires autorisées pour l’utilisation des engins bruyants (tondeuses, débroussailleuses, 
tronçonneuses) : 
Lundi au vendredi : 8h30 – 12h / 14h30 – 19h30 
Samedi : 9h – 12h / 15h -19h
Dimanche et jours fériés : 10h – 12h.
Pensez aux promeneurs en taillant vos haies qui ne doivent pas dépasser sur les trottoirs.
Il est également interdit de brûler les déchets à l’air libre, y compris les végétaux.

Les poubelles ne doivent pas rester sur les trottoirs ou bords de route après le passage des 
éboueurs.
Les cigarettes doivent finir dans une poubelle ou un cendrier, encore moins écrasées sur le mur, fraî-
chement rénové, de notre salle des fêtes.

Tout véhicule à l’arrêt ou en stationnement doit être placé de manière à gêner le moins possible la 
circulation. Il est interdit de stationner sur les arrêts de bus pour la sécurité des enfants.

En cas de doute sur un repérage de maison, alertez la gendarmerie plutôt que la mairie, «il vaut mieux 
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À vos Agendas .
Année 2024

Dimanche 16 juin : Théâtre APTECURA à 14h, salle des fêtes

Samedi 22 juin : Fête de la musique, salle des fêtes

Samedi 22 juin et Dimanche 23 juin : Intervillages, organisé par Rambouillet Territoires au Stade 
du Vieux Moulin 

Vendredi 28 juin: Bal country à 19h organisé par l’association Raizeux Omnisport, salle des fêtes

Dimanche 30 juin: Elections législatives, premier tour, au centre intergénérationnel

Dimanche 7 juillet: Elections législatives, second tour, au centre intergénérationnel

Vendredi 23 août : Concert Usine à Chapeau, salle des fêtes (selon la météo sur l’espace Doisneau)

Samedi 14 septembre :  Kermesse du Comité des Fêtes, espace Doisneau et salle des fêtes 

Samedi 5 octobre : Mobil’village parking de la mairie, espace Doisneau

Samedi 26 octobre : Repas cajun du Comité des Fêtes, salle des fêtes 

Dimanche 1er décembre : Saint Nicolas, salle des fêtes et parking de la mairie

Samedi 7 décembre :  Repas mexicain du Comité des Fêtes, salle des fêtes 

RAPPELS : 

Tous les vendredis «soirée ludique», à partir de 20h au centre intergénérationnel

Les 1er dimanches du mois  P’tit Marché à partir de 10h sur le parking de la mairie sauf le 4 août

Les 3ème dimanches du mois «atelier détente» au centre intergernérationnel, à partir de 14h30

Sous réserve de modifications 



ZOOM : 
Une Raizeulienne 
Paruline Arnaboldi

Pouvez-vous vous présenter en quelques mots ou quelques lignes ?
Je suis Paruline, j’ai 26 ans. Je suis une jeune autrice passionnée par les littératures de l’imaginaire, j’écris 
exclusivement dans ce registre. 
Mon premier roman Galton Manor est à la frontière entre le fantastique et la fantasy. 
Quand je n’écris pas je suis adjointe d’animation à l’école primaire d’Émancé, je m’occupe de la cantine 
et de la garderie.

Depuis quand écrivez-vous ? 
Depuis toujours. Dès que j’ai appris à écrire je pense que j’ai commencé dans la foulée à rédiger des bouts 
d’histoires. Je n’avais que des débuts de récits inachevés. Il a fallu attendre le passage à l’âge adulte pour 
que je comprenne enfin comment terminer un roman. 
Ce n’est pas si simple !

Quel est le thème de votre livre et pour quel public ?
L’histoire se déroule dans une université où on apprend à s’occuper de livres magiques. Ces livres res-
sentent des émotions qui vont beaucoup influer sur leur comportement, ce sont vraiment des person-
nages à part entière. 
Gérer une bibliothèque de livres magiques n’est pas à la portée de tout le monde et c’est ce que va ap-
prendre l’héroïne, Charlie.
« Galton Manor » est plein de mystères, avec comme thématiques de fond le traumatisme et l’accompa-
gnement d’autrui dans la gestion de ses émotions (entre autres).
C’est un roman qui s’adresse aux jeunes adultes et adolescents. 
Il peut convenir à des plus jeunes également, il n’y a pas de violence graphique ni rien qui soit foncièrement 
inadapté pour eux mais il a été écrit pour un public plus âgé.

Combien de temps vous a pris l’écriture de ce livre ?
53 jours précisément. Je l’ai écrit dans le cadre du challenge 2020 du « NaNoWriMo », qui consiste à 
écrire 50 000 mots en un mois. Comme 50 000 mots ne suffisaient pas à terminer ce roman, j’ai continué 
le mois suivant. 
Je l’ai commencé le 1er novembre 2020 et fini le 23 décembre 2020.

Charlie est étudiante en Gestion de Bibliothèque Magique. Elle profite d’un 
programme d’échange pour poursuivre son apprentissage à Galton Manor, 
en Irlande. Dans son cursus singulier livres capricieux, accidents magiques 
et tentatives de meurtres entre volumes précieux sont monnaie courante. 
Au milieu de ce chaos ordinaire, Charlie se trouve mêlée malgré elle à des 
évènements très étranges. Une promotion entière a disparu et des rongeurs 
zombies envahissent la cafétéria…
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Pourquoi autant de temps entre son écriture et sa parution ?
Parce que c’est très long de faire publier un livre. Il faut déjà du temps pour démarcher des éditeurs et 
obtenir une réponse ; j’ai signé mon contrat avec « Rebelle Editions » en septembre 2021, presque un an 
après avoir terminé l’écriture de mon roman. 
Ensuite il faut un emplacement dans le calendrier de l’éditeur pour la publication. Il y a peu de places, sur-
tout pour les primo-romanciers, alors il faut être patient. Je savais en signant que ce ne serait pas avant 
2023.

Comment vous vient l’inspiration ?
De plein de choses ! De ce que je lis, de ce que je vois, des questions que ça va me poser. L’inspiration 
va venir dans la recherche de réponses. Les rêves sont aussi de formidables réservoirs d’idées. Pour ce 
roman, c’est parti d’une phrase dans le livre « Éducation meurtrière » de Naomi Novik, que je vous recom-
mande chaudement. 
A un moment, il est question de livres magiques qui disparaissent et on se demande où ils vont. J’ai eu ma 
réponse en rêve. J’ai vu une dimension bizarre dans laquelle il y avait plein de livres perdus et empilés, le 
« Nexus », une dimension qu’on explorera un peu dans Galton Manor. Tout est parti de là.

Quels sont vos prochains projets d’écriture ?
Je travaille actuellement sur un nouveau projet de roman sur lequel j’avance tout doucement. Un projet très 
onirique, très spécial, j’ai besoin de temps pour travailler dessus et il ne sera pas écrit en 53 jours.

En dehors de la lecture et l’écriture quels sont vos autres passions et loisirs ?
J’aime la mise en couleur, manier les aquarelles, les crayons de couleur, etc. C’est ce qui m’occupe prin-
cipalement. 
J’aime écouter de la musique aussi, m’occuper de ma jument et jouer aux jeux vidéo, surtout des RPG 
(jeux de rôles).
 En ce moment je joue beaucoup aux remakes de Final Fantasy VII.

Enfin, dîtes nous pourquoi découvrir votre livre et votre univers ?
Pour s’évader un peu, passer du temps en Irlande dans un vieux château plein de courants d’air, rencontrer 
des créatures magiques assez cools et surtout découvrir ce qui est arrivé à cette promotion d’université 
qui a complètement disparu. C’est un roman fun et divertissant avec un fond riche pour les lecteurs qui 
aiment aller plus loin.

Une dernière anecdote ?
Oui, mon grand-père qui n’est pas amateur de fantasy a dévoré mon livre en moins de 2 jours, il était même 
presque déçu d’être arrivé à la fin !

Galton Manor, Roman de Paruline Arnaboldi, 
chez Rebelle Editions, 19€.

Charlie est étudiante en Gestion de Bibliothèque Magique. 
Elle profite d’un programme d’échange pour poursuivre son 

apprentissage à Galton Manor, en Irlande. 
Dans son cursus singulier, livres capricieux, accidents ma-
giques et tentatives de meurtres entre volumes précieux 

sont monnaie courante. 
Au milieu de ce chaos ordinaire, Charlie se trouve mêlée mal-

gré elle à des évènements très étranges. 
Une promotion entière a disparu et des rongeurs zombies

 envahissent la cafétéria
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État civil 

Mairie 01 34 83 56 06

SIVOM 01 34 85 56 61

Ecole de Raizeux 01 30 41 98 74

Ecole d’Hermeray 01 34 83 49 74

Gendarmerie 17 ou 01 61 08 61 50
Hôpital Rambouillet 01 34 83 78 78

Pompiers 18 ou 112

Samu 15

Numéros utiles

Tous les vendredis matins, navette Raizeux - Hyper U Hanches - Raizeux
Aller 9:30 - Chemin de la Garenne 9:34 - Mairie 9:36  - Voie Creuse
Retour 10:59 - 44 route du Muguet 11:01 - Mairie 11:06 - Chemin de la Garenne

Navette HYPER U 

Naissances : 
PERISSET Melchior, le 20 octobre 2023 à Rambouillet
THEVARD Chloé, Michelle, le 4 novembre 2023 à Rambouillet

Mariage:
FRISON Sandra et DIDIER Pierre
Le 4 novembre 2023
COYRAS Aude et de TROULLIOUD de LANVERSIN 
Le 27 avril 2024
PAJOT Sophie et ANDRE Philippe
Le 11 mai 2024

Décès:
GROSSE Pascal décédé le 27 décembre 2023 à Rambouillet

Elections Européennes, résultats à Raizeux : 

Les heures d’ouverture de la Mairie :                      De la Médiathèque : 
Le lundi et jeudi de 14h à 17h
Le samedi de 10h à 12h

                       Le mardi et mercredi de 16h à 18h
                              Le samedi de 10h30 à 12h30

Chloé THEVARD

Melchior PERISSET

Liste conduite par :

Jordan Bardella: 128      Valérie Hayer: 87
Raphaël Glucksmann: 55   François-Xavier Bellamy: 49
Manon Aubry: 44          Marion Maréchal: 33
Marie Toussaint: 22   Hélène Thouy: 10       
Florian Philippot: 10   Léon Deffontaines: 10 
François Asselineau: 5          Jean Lassalle: 5
Jean Marc Governatori: 5  Marine Cholley: 4         
Caroline Zorn: 2   Yann Wehrling: 2 
Nathalie Arthaud: 1   Selma Labib: 1  
Francis Lalanne: 1

Nombre d’inscrits : 784 

Nombre de votants: 482

Nombre de bulletins blancs et nuls: 8

Nombre de suffrages exprimés: 474

Taux de participation: 61,5% 


